

La brasserie du Bois-Joli, entité de l'Esat de Saint-Nabord, engage d'importants investissements pour se professionnaliser

Les travaux sont lancés à la brasserie du Bois-Joli. Cet atelier de l'Esat (Établissement et service d'accompagnement par le travail) Florébois situé à Saint-Nabord, entame sa mue afin de professionnaliser son activité. Un investissement de 170 000 € est engagé pour rénover la brasserie devenue une véritable vitrine valorisant le travail et l'accompagnement des personnes en situation de handicap.



David et Benjamin travaillent à la brasserie du Bois-Joli à Saint-Nabord où ils suivent les conseils du maître brasseur Julien Boutrelle

C'est une brasserie pas tout à fait comme les autres. À Saint-Nabord, la brasserie du Bois-Joli se démarque par le profil de ses salariés : des travailleurs en situation de handicap. Au sein de l'Établissement et service d'aide par le travail (Esat) Florebois, situé dans la plaine d'Éloyes, pas moins de 132 travailleurs en situation de handicap sont accompagnés.

Fabrication de palettes et d'emballages en bois, entretien des espaces verts, sous-traitance industrielle ou brasserie, tels sont les différents ateliers qui développent savoir-faire et compétences professionnelles. « Au sein des ateliers, on met en avant toutes les compétences, l'autonomie, le savoir-être et le savoir-faire », explique Sébastien Beaudot, chef d'atelier à l'Esat.



Sébastien Beaudot, chef d'atelier

Au quotidien, David et Benjamin brassent sept bières artisanales sous la houlette [du responsable d'atelier et maître brasseur Julien Boutrelle](#). Depuis quelques jours, l'atelier d'où sortent les bières est à l'arrêt. Toutes les cuves viennent d'être déménagées. L'heure est aux travaux dans l'enceinte de la brasserie installée là depuis 2009. Un investissement de 170 000 € est programmé pour rénover les locaux ; le sol et l'électricité seront refaits ; l'agencement sera revu ; et des cuves neuves seront installées et une nouvelle chambre froide créée.



Se rapprocher du travail ordinaire

« On va passer d'une brasserie amateur à une brasserie professionnelle. Ces investissements vont nous permettre de rapprocher notre atelier au plus près du travail ordinaire », commente Julien Boutrelle moniteur d'atelier et maître brasseur qui espère pouvoir passer de deux personnes accompagnées à cinq. « Le nouveau matériel va nous permettre de gagner en autonomie. Le travail à la brasserie nécessite pas mal de compétences tant au niveau du process de brassage, du conditionnement ou de la livraison. »



La brasserie du Bois-Joli va également revoir sa charte graphique

Multiplier par trois la production

La brasserie du Bois-Joli va également revoir sa charte graphique, tout en conservant la chope réalisée par Benjamin. Avec une production record de 105 hectolitres en 2023, l'atelier brasserie ambitionne une montée en puissance à l'horizon 2027-2028 en atteignant les 300 hectolitres. « Nous voulons aussi faire d'autres recettes. On veut également changer notre parc de fermenteurs », ajoute le maître brasseur qui souhaite produire des bières typées mais aussi élargir la gamme avec de la limonade.

Cette phase de travaux est également l'occasion pour l'un des moniteurs de l'Esat de se former pour devenir assistant brasseur. Les nouvelles cuves arriveront fin avril. Le 1^{er} brassin dans la brasserie nouvelle mouture devrait être effectué début mai. ■

En savoir plus sur l'Esat Florébois et la Brasserie du Bois-Joli

[🔗 Découvrir Les Ateliers du Bois Joli - FMS | Fédération Médico-Sociale \(f-ms.fr\)](#)

[🔗 Plus d'infos sur #actusFMS](#)